



# El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

## DESDE MADRID El regionalismo es muy español

Es muy lamentable que confundan algunos el regionalismo con el separatismo, y que don a entender que se pasa al segundo por la puerta del primero. La hipótesis es completamente inexacta.

El regionalismo es algo que está en la entraña de la nación y se dirige hacia la unidad, como se levantan las llamas al cielo.

Jamás las variedades españolas que son la realidad en nuestra Patria, y que tienen el nombre concreto de vascos, andaluces, castellanos, gallegos, catalanes, etc., han dejado de responder en las horas en que se demandaban sacrificios y heroísmos, al llamamiento de la Patria; y cuando se abrió recluta para tercios voluntarios en la guerra de Africa, vascos y catalanes, las dos extensas comarcas en que estaba más vivo el sentimiento regionalista, dieron el mayor contingente. Y este hecho que tiene precedentes gloriosísimos a través de la historia desde las Navas de Tolosa hasta la epopeya de la Independencia que fué una guerra esencialmente regionalista prueba que el camino de la unidad es el de la variedad y que sólo reconociendo las personalidades regionales puede constituirse o reconstituirse el gran imperio hispano, que acabe para siempre con las aspiraciones de un movimiento antiespañol que surgió de los excesos del extranjero sistema uniformista y centralizador.

MIGUEL PENAFLOP.

## De Sociedad

### LOS QUE VIAJAN

Ha regresado de Barcelona don Eduardo Lázaro, subdirector de la banda de Infantería de Marina.

—Ha regresado de su casa de campo donde ha estado una temporada, el subintendente de la Armada don Emilio B. Jones, con su distinguida familia.

—Han regresado a Madrid nuestro paisano don Mariano Córdoba y señora.

### LETRAS DE LUTO

Con motivo de cumplirse hoy el décimo aniversario del sentido fallecimiento de nuestro querido amigo que fué en vida prestigioso abogado don Pablo Alfonso y Güllie, se han celebrado en sufragio de su alma solemnes cultos en la consagrada iglesia del Santo Hospital de Caridad.

A su viuda la distinguida señora doña Carmen Mellado y demás familia renovamos la expresión de nuestro sentimiento.

## Gas Levante S.A.

hace que en la cocina no se pierda calor inutilmente, se le enciende y se apaga según las necesidades.

## Notas judiciales

Se ha encargado del Juzgado de Instrucción, por ausencia del Juez señor Estreña, el suplente del Juzgado Municipal, señor Cañete.

Del Juzgado Municipal se ha hecho cargo el letrado don Julio García Vago, por estar ausente el juez propietario señor Minguez.

## Los festejos de verano

### El castillo de anoche

Con asistencia de numerosísimo público se quemó anoche un magnífico castillo de fuegos artificiales en la explanada del muelle de Alfonso XII al suroeste del Monumento a los héroes de Cavite y Santiago de Cuba. El sitio elegido nos pareció el más apropiado para esta clase de festejos.

Resultó muy vistoso y original, sobre todo la preciosa colección de cohetes de los llamados de «palmera» y otros de estupenda combinación de luces blancas y de color. Las ruedas presentadas también fueron de fina y artística confección.

Durante la hora, sin intervalos, que duró la quema del artificio el público ovacionó grandemente a su inspirado constructor el notable pirotécnico de Santomera don Remón Mateo, que por ser la primera vez que presenta su ingenioso trabajo en Cartagena, bien se ha acreditado para sucesivos años. Al terminar mereció la felicitación entusiasta del propio Alcalde señor Torres.

### Conciertos

El sábado de 10 a 12 amenizará el paseo del muelle la banda del regimiento Cartagena.

### La corrida del domingo

Desde ayer están encerrados en los corrales de la plaza los cinco novillos toros de Garrido Santamaría que el próximo domingo lidiarán los valientes novilleros Liri II, de Huelva, y Barral, de Madrid.

En esta corrida hacen su presentación los Charros Mejicanos, que lidian, montan, banderillean a caballo un toro y después hacen arriesgados ejercicios de equitación en un potrillo serril.

El ganado ha gustado mucho, estando gordo y bien presentado.

Como la novillada del domingo promete ser divertida, esperamos que el público acuda al coso, llenándolo, pues los novilleros son valientes y tienen arte y además la presentación de los Charros Mejicanos es el acontecimiento de la temporada, pues en cuantas plazas toreaan obtienen grandes éxitos.

MERO II



## Plaza de Toros de Cartagena

Grandioso y Monumental Acontecimiento Taurino  
Para el domingo 12 de Agosto a las 5 y 1/2 de la tarde  
Presentación en esta Plaza de los famosos

## Charros Mexicanos y Grandiosa Novillada

Serán lidiados, banderilleados y muertos a estoque 4 escogidos novillos toros del acreditado ganadero señor Garrido Santamaría, de Madrid, por los valientes y renombrados matadores

Luis Prado LIRI II, de Huelva y Cecilio Barral, de Madrid

EL ACONTECIMIENTO DE LA TEMPORADA, los artistas que han conseguido el más grandes de los triunfos, en siete corridas en la plaza de Madrid, cinco en Barcelona y Valencia, en Albadete tres representaciones y en las principales plazas de España.

## Los hermanos Becerril LOS FAMOSOS CHARROS MEXICANOS

Lidiarán un novillo toro de la citada ganadería a estilo de su país, torearán, banderillearán a caballo, lanzan y derriban y montan al toro, después lo toreaan a pié y lo matan. Florean con lazo, cogen en carrera a un potrillo serril por las manos, lo derriban y lo montan. Lo más sensacional de los CHARROS MEXICANOS es El Doble salto que lo ejecutan de un caballo montado en potrillo a un potrillo serril en pelo.

## Real Club de Regatas

Programa de las regatas a remo y vela y concursos de natación que se celebrarán los días 15, 19 y 26 de Agosto de 1928.

Día 15: 1.ª Regata, para piraguas de un solo remero, con recorrido de 500 metros.

Premios: primero, un objeto de arte; segundo, una medalla y tercero, un escudo.

2.ª Regata, para piraguas de dos remeros, con recorrido de 1000 metros.

Premios: primero, dos objetos de arte; segundo, dos medallas del Club y tercero, dos escudos.

3.ª Regata, para chinchorros de barcos de guerra, de dos remeros y timonel, con recorrido de 1000 metros con una virada.

Premios: primero, 25 pesetas; segundo, 20 y tercero 15.

4.ª Regata, para botes de guerra de 12 remos, con recorrido de 2000 metros con tres viradas.

Premios: primero, 100 pesetas; segundo, 75 y tercero, 50. Partido de Water Polo.

Día 19: 1.ª Regata, para Balandros del Club, patrocinados por señoras, con recorrido de dos vueltas al triángulo.

Premios: primero, copa del Excmo. señor Gobernador militar de la Plaza, corrida en dos regatas anteriores; segundo, un objeto de arte.

2.ª Regata, para canoas tripuladas por señoritas, con recorrido de 500 metros con una virada.

Premios: los que acuerde la Junta Directiva.

3.ª Regata, para canoas tripuladas por socios del Club, con recorrido de 100 metros con una virada.

Premio 7 medallas.

4.ª Regata, para piraguas de dos remeros, con recorrido de 1.000 metros en una virada.

Premios: primero, dos medallas; segundo, dos escudos.

Día 26. Concurso de natación, Jiu Jiu acuática y partido de Water Polo.

### Fuegos acuáticos

El domingo en la noche se quemará en la bahía una magnífica colección de fuegos acuáticos.

## INFORMACIONES DE ULTIMA HORA

(De nuestro corresponsal en Madrid)

—Esta madrugada se inició un incendio en la escalera de servicio del Ministerio de Gracia y Justicia, sofocándolo los bomberos rápidamente sin mas consecuencias que desperfectos en la escalera.

—En breve publicará la «Gaceta» el nuevo estatuto de Tanger.

—Dicen de Santander que los Reyes y el Infante don Jaime, visitaron el submarino «C-1», que se sumergió realizando diversos ejercicios Puso proa al puerto desembarcando a las reales personas.

Por la noche asistieron en el teatro «Pereda» al estreno de la comedia de Ignacio Sánchez Méjias, titulada «Zaya» que es una glosa sentimental de la despedida de un torero.

El Rey llamó al autor al palco felicitándole.

Hoy se espera al Ministro de Marina para visitar a los Reyes e inspeccionar la división de sumergibles.

El Príncipe de Asturias, ha venido de Madrid, acompañado de sus profesores. En auto paseó por el centro de la población.

—Como consecuencia del curso de aprobación y aptitud de los maestras para la enseñanza especial de orientación marítima, se ha dispuesto que se establezca esa enseñanza en Cartagena, a cargo de don Valerio Bacaicoa Provedo.

—El Consejo de Ministros en Coruña, se celebrará el próximo martes a las 10 y 1/2 de la mañana. Luego se celebrará un banquete y por la noche saldrán todos los ministros a excepto Calvo Sotelo, que se quedará a colocar la primera piedra del palacio de la Delegación de Hacienda.

—Añoche cenaron con Estrella en Mondariz el embajador de los E.E. U.U. y el secretario de la Embajada, conferenciando ambos después con relación a la intervención de España en la firma del pacto contra la guerra. El embajador regresará hoy a San Sebastián, en donde tiene a su esposa enferma.

—Se ha invitado al arzobispo de Santiago para que asista a la procesión peregrina que se celebrará en Pontevedra y al almuerzo con que se le obsequiará el domingo a Estrella.

—Una comisión del Magisterio ha visitado en Cuenca al cardenal Primado, cambiando impresiones sobre el colegio de huérfanos de maestros que hoy se encuentran desamparados. El cardenal les manifestó que como primer maestro nacional apoyará las mejoras en la clase. El sábado se trasladará el Primado a

Bribusga, para asistir a la coronación de la Virgen de la Peña.

—El ministro señor Callejo, impuso en el patio del Hospicio de Segovia, la Cruz de Alfonso XII a la hermana de la Caridad sor Angela Iza, que se la ha otorgado el Gobierno como premio a la labor desarrollada durante 30 años en la enseñanza.

La «Gaceta» concede un plazo de 20 días a los funcionarios del escalafón que se rigen en los ascensos llamado de turno y en compensación a los de Hacienda, para que presenten sus reclamaciones que crean pertinencias.

—En Cáceres se ha organizado una batida para ahuyentar la manada de lobos que merodea los alrededores de la capital y que ha causado grandes daños y destrozados en el ganado que se encuentra a su paso.

—San Sebastián.—La Real Unión de Irún ha comunicado a la Federación Guipuzcoana de Fútbol, que no participará en el próximo campeonato de España por razones económicas.

—Procedente de Cartagena ha llegado a Córdoba e rejoneador Cañero. La lesión que sufrió el domingo presenta excelente aspecto.

—Paris.—A consecuencia de las heridas que sufrió en el accidente en Orly, ha fallecido el aviador Drouhin Pola.

—Se han sacado los cadáveres del submarino F-14, para enterrarlos, asistiendo las autoridades y representante de Rey.

—A consecuencia de las erupciones volcánicas en Bataira, ha destruido la isla Paloché de los neerlandeses, habiendo parecido abrasados mil habitantes y heridos otros seiscientos. Se teme la suerte que hayan podido correr los tripulantes de nueve barcos de cabotaje.

—Dicen de Belgrado que ha fallecido el diputado Radich, a consecuencia de las heridas recibidas en el Parlamento en la agresión de que le hizo objeto su colega Rachich.]

El entierro se efectuará con solemnidad y se tomarán precauciones para evitar desórdenes.

## Un Kofak

es el regalo para novios; con él podrá conservar siempre recuerdos de su luna de miel.

Visite la Casa Casado Mayor 13.

En tercera plana originales de interés